



Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Brüder und Schwestern, liebe Freunde,

uns bewegt die große Not und dramatische Lage der Menschen in der Ukraine sehr. Bereits seit acht Jahren herrscht dort Krieg. Die neuen Kriegshandlungen haben die Lage für Millionen Menschen dramatisch verschlechtert.

Mit langjährigen Freunden in Kiew sind wir in Kontakt, die unter schwierigsten Umständen ihren Dienst tun. Viele sind über die Grenzen ins Ausland geflohen, darunter auch über 2.000 Menschen nach Kroatien. Es kommen täglich weitere Menschen hinzu. Diese Situation der Betroffenen in Südosteuropa wird in der Presse wenig wahrgenommen. Einige dieser Menschen wohnen in unserem Jugendgästehaus Poleve auf der Farm, Nähe der Stadt Čakovec, im *House of Hope* in Zagreb und auch in weiteren Unterkünften und bei Privatfamilien. Hier helfen wir konkret und unterstützen mit Unterkunft, Lebensmitteln, Heizung und Transportkosten. Ebenso unterstützen wir mit Begleitung bei Behörden, medizinischer Versorgung, Unterstützung bei der Einschulung und mehr. Die Not ist groß. Viele der Kinder sind traumatisiert. Danke für Ihre Gebete und Ihre Mithilfe. Mit einer Spende und dem Stichwort „Ukrainehilfe/ Flüchtlinge“ können Sie die geflohenen Menschen unterstützen.

Anfang März 2022 waren wir zu einem Einsatz in Bosnien-Herzegowina. Noch immer sind dort tausende Menschen auf der Balkanroute unterwegs. Im Januar 2022 waren wir im Erdbebengebiet in Kroatien im Einsatz. Im April 2022 werden wir den Neubau unserer Schule eröffnen. Danke für alle Unterstützung für die laufenden Aufgaben, auch der örtlichen Gemeinden, die jede Woche treu ihren Dienst tun und nach Kräften helfen.

Verbunden im Glauben an Jesus Christus stärkt uns der Monatspruch für März 2022:

**„Hört nicht auf, zu beten und zu flehen! Betet jederzeit im Geist: Seid wachsam, harrt aus und bittet für alle Heiligen“ Epheser 6.18**

Mit herzlichen Grüßen,

Ihr/Euer Johannes Neudeck und das Team von Hilfe konkret



Hilfe konkret e.V.  
Reiterweg 40  
D-68163 Mannheim  
  
Homepage: [www.hilfekonkret.de](http://www.hilfekonkret.de)  
Mobil: +49 172-6205250  
  
Spendenkonto:  
Volksbank Rhein-Neckar  
IBAN: DE68 6709 0000 0011 0461 00  
Deutsche Bank Frankfurt  
IBAN: DE60 5007 0024 0252 7000 00  
  
Redaktion:  
Benjamin Egger, Noah Knodel,  
Johannes Neudeck

Ankunft aus der Ukraine über Ungarn im Jugendgästehaus Poleve bei Čakovec, Kroatien. Im Fernsehen wird die katastrophale Lage in der eigenen Heimatstadt Irpin/Nähe Kiew verfolgt.



Die Medjimurje Zeitung berichtete über die Ankunft der Flüchtlinge aus der Ukraine in Gästehaus Poleve. Drei Mütter mit Kindern kommen an. Sie wurden über Ungarn abgeholt. Das Gästehaus wurde liebevoll von Ehrenamtlichen unter der Leitung von Karmen und Evelin Horvat vorbereitet. Einer der Zagreber Pastoren stammt auch aus der Ukraine und hilft beim Übersetzen. Zeit für Gemeinschaft, Begegnung und Austausch sind hilfreich zum Kennenlernen und zur Überwindung der traumatischen Erfahrungen. Einige unserer Gäste kommen aus der schwer umkämpften Stadt Irpin bei Kiew.



Im März 2022 Einsatz in Sarajevo. Rechts mit Mitarbeiterinnen von IOM im Flüchtlingscamp Uživak/ Sarajevo. Debora Neudeck, Jakob Neudeck, Katharina Neudeck, Johannes Neudeck (von links). Gemeinsam mit Pastor Tomislav Dobutović (vor dem Campeingang links im Bild) besuchten wir das Camp, in dem vorwiegend Familien, Frauen mit Kindern und Minderjährige untergebracht sind. Links im Bild das Helferteam des Roten Kreuzes in Bihać, gemeinsam mit Tomislav Dobutović. Wir helfen vielen tausend Menschen seit über vier Jahren auf der bosnischen Balkanroute. Aktuell wurden Ende Februar 2022 in der Region Bihać Rucksäcke, Schlafsäcke, Socken, Schuhe und Wäsche (Neuware) ausgeliefert und verteilt, dazu auch 200 Lebensmittelpakete, die in den Rucksäcken verpackt waren. Dies geschah u.a. mit Unterstützung des Staatsministeriums in Stuttgart, des Diakonischen Werks der Ev. Kirche Württemberg / Hoffnung für Osteuropa sowie privater Spenden.